

[Connecte-toi](#)[Crée ton blog](#)[ACCUEIL](#) [BLOGS](#) [PROFILS](#) [CHAT](#) [PLUS ▼](#)

Dans ce blog

love-of-book

[Voir son profil](#)

Plus d'actions ▼

J'aime 9

Partage ce blog :

195

amis

27

honneurs

96

fans

19

fan de

286

archives

2 071 kiffs | 23 266 commentaires | 70 tags |

299 articles

Blog secret

37 947 visites

SELON MES ENVIES Kyo \_\_\_ Sarah

“ Ce soir mon avis sur Au pays des kangourous de Gilles Paris sera en ligne ” - Hier à 12:46

Création : 24/09/2008 à 13:54

Mise à jour : Aujourd'hui à 13:34

[Retour au blog de love-of-book](#)

Gilles Paris : Au pays des kangourous



Don Quichotte - 248 pages - 18€

« Ce matin, j'ai trouvé papa dans le lave-vaisselle. En entrant dans la cuisine, j'ai vu le panier en plastique sur le sol, avec le reste de la vaisselle d'hier soir. J'ai ouvert le lave-vaisselle, papa était dedans. Il m'a regardé comme le chien de la voisine du dessous quand il fait pipi dans les escaliers. Il était tout coincé de partout. Et je ne sais pas comment il a pu rentrer dedans : il est grand, mon papa. »

Simon, neuf ans, vit avec son père Paul et sa mère Carole dans un vaste appartement parisien au Trocadéro. Mais le couple n'en est plus un depuis longtemps. Paul est écrivain, il écrit pour les autres. Carole, femme d'affaires accomplie, passe sa vie en Australie, loin d'un mari qu'elle n'admire plus et d'un enfant qu'elle ne sait pas aimer. Le jour où Paul est interné pour dépression, l'enfant sans mère est recueilli par Lola, grand-mère fantasque, adepte des séances de spiritisme avec ses amies « les sorcières », et prête à tout pour le protéger.

Dans les couloirs trop blancs des hôpitaux, il rencontre aussi l'évanescence Lily, enfant autiste aux yeux violets qui semble bien résolue à lui offrir son aide. Porté par l'amour de Lily, perdu dans un univers dont le sens lui résiste, Simon va tâcher, au travers des songes qu'il s'invente en fermant les yeux, de mettre des mots sur la maladie de son père, jusqu'à toucher du doigt une vérité indicible.

Mon avis :

Je viens juste de terminer ce livre et bien que j'ai beaucoup aimé ma lecture, je ne sais qu'en penser. J'ai trouvé de nombreux points positifs mais un point négatif m'a souvent dérangé. Néanmoins, j'ai passé un bon moment de lecture au côté de Simon et de sa famille. Merci aux Éditions Don Quichotte pour m'avoir fait parvenir ce livre.

Nous avons donc l'histoire de Simon, jeune garçon de neuf ans qui, un beau matin, retrouve son père caché dans le lave-vaisselle. C'est le début d'une longue dépression pour son papa et cela va totalement chambouler la vie du petit Simon qui aime son papa et leurs petites habitudes. Mais de nombreux non-dits restent au fond de tout cela, pourquoi cette dépression si soudaine ? Simon qui attend le retour de sa maman, va tout faire pour comprendre les choses qu'un enfant de neuf ans n'aurait normalement pas dues à comprendre avec la mystérieuse Lily aux yeux violets. Simon va apprendre que la vie n'est pas toute rose ni toute noire et qu'il y a beaucoup de chose inattendues qui arrivent.

J'ai trouvé cette histoire très mignonne malgré les thèmes abordés comme la dépression, la perte d'un être cher, l'amour (oui, l'amour est un thème mignon je ne dis pas que c'est triste :)). Avoir le récit à la première personne du singulier au point de vue de Simon donc rend l'histoire plus vivante, plus "vraie", plus intense et cela m'a vraiment plus surtout que j'aime les récits parlant des enfants et des histoires de familles. Simon et sa famille sont vraiment mignon et certains de leurs comportements nous pousse à la réflexion mais j'en parlerai plus en détail tout à l'heure. Le gros point (et le seul) qui m'a déplu c'est le fait que l'histoire est très répétitive donc à un moment ça m'agaçais beaucoup et c'est très dommage car cela ralentissait le récit... Néanmoins l'histoire est agréable à lire et se laisse lire très rapidement.

Le personnage le plus important est bien sur Simon. C'est un enfant très courageux, intelligent et surtout rêveur. Il s'amuse à fermer les yeux pour imaginer des tas d'histoires avec les gens qu'il aime. J'ai très souvent été touché par ce petit bonhomme qui essaye de tout comprendre et d'aider son papa, il côtoie très peu sa maman qui travaille au pays des kangourous (= Australie, on sait jamais hein .. x)) et elle lui manque beaucoup ; on sent qu'il aime sa maman mais qu'il a aussi beaucoup de colère et de tristesse envers elle qui ne lui fait jamais de vrais bisous alors que son papa

lui en fait souvent. La petite Lily est un personnage terriblement mystérieux que j'ai n'ai pas du tout su cerner même à la fin du livre bien que j'ai quelques hypothèses dont je ne vous ferai pas part car cela vous gâcherai sûrement le livre. Suite à certaines choses de ma vie, j'ai totalement détesté cette mère qui part travailler à l'autre bout du monde oubliant sa famille, ne sachant même pas s'occuper de son fils et lui donner l'amour qu'il demande ... Je comprends que l'instinct maternelle est plus ou moins fort chez les femmes mais quand même ... La famille de Simon est vraiment originale mais aussi très mignonne avec la grand-mère et ses amies les "sorcières", le père de Simon qui est très aimant, "Monsieur Propre" qui m'a bien amusé... Il y a plein de personnages et tous sont importants dans la vie de Simon et dans son apprentissage de la vie.

J'ai trouvé que l'écriture de Gilles Paris est très douce et très agréable à lire. On a vraiment l'impression de lire le journal d'un enfant de neuf ans avec ses peurs, ses doutes mais aussi ses joies et c'est terriblement mignon ! Bien sur, les répétitions comme dit plus haut m'ont parfois - souvent même - dérangées mais ce n'est rien de très grave malgré le ralentissement du récit.

Comme dit plus haut, la famille de Simon nous amène à nous poser de nombreuses questions comme comment surmonter la perte d'un être cher, comment faire pour comprendre les enfants et les aimer "comme il faut" mais surtout : doit-on cacher des choses aux enfants au risque de leur faire du mal ? Tout cela m'a vraiment intéressé et la réponse à la dernière question m'a surprise, Simon est presque soulagé d'apprendre ce qu'il apprend (désolé mais je ne veux pas faire de spoiler) même s'il y pense souvent. D'un côté je le comprend et chacun est différent face à cela...

En fin de compte, j'ai bien apprécié lire ce livre, très frais et original car voir la dépression du point de vue d'un enfant qui analyse aussi les adultes avec son amie je doute qu'il y ait de nombreux livres comme celui-ci.

\* Cet avis sera corrigé car je sais qu'il y a encore des fautes d'orthographe\*

 [Contemporain](#)

0 | [Partager](#) ▼

[Commenter](#)

#Posté le jeudi 29 décembre 2011 12:01

Modifié le vendredi 30 décembre 2011 13:36

#### COMMENTAIRES Kiffs

**Commenter** ?

Tu n'es pas identifié. [Clique ici pour te connecter à ton compte](#)

Poster

[Article précédent](#)

#### SES ARCHIVES (286)



[Signaler un abus](#)

**Infos**

**Mobile**

**Langues**

**Autres sites**

**Blogs**